

Annonce

Activité de solidarité internationale avec le Peuple Haïtien

Les organisations populaires d'Haïti, PAPDA et KONBIT, ainsi que les réseaux internationaux Jubilee Sud Americas, Alba Movimientos, Assembly of the Peoples of the Caribbean, Council of Popular Education of Latin America and the Caribbean, Assemblée internationale des peuples appellent celles et ceux qui soutiennent la lutte du Peuple Haïtien à se joindre à l'Activité Internationale qui aura lieu le **29 mars sous l'égide : Solidarité et justice pour Haïti !**

Rappelons-nous que le 29 mars 1987, le peuple haïtien a adopté une nouvelle Constitution : c'est le fruit des luttes et mobilisations populaires qui ont conduit au renversement de la dictature sanglante et d'extrême droite de la famille Duvalier.

Cependant, il convient de noter que le gouvernement actuel dirigé par Ariel Henry, manque de légalité et de légitimités totales. Il a suivi à la lettre les mandats du FMI, ce qui se traduit par des impacts catastrophiques sur la vie de la grande majorité de la population : hausse de 260 % des prix du carburant, croissance négative du PIB, la dévaluation de la monnaie nationale (gourde) de 50% face au dollar et une inflation de 48% par an.

Actuellement, le pays est menacé par une crise humanitaire de grande ampleur. On estime qu'il y a 4,9 millions de personnes en situation d'insécurité alimentaire sur une population d'un peu plus de 11 millions. De plus, cette crise est aggravée par la recrudescence du choléra et les actions des gangs qui maintiennent la population de la capitale en situation d'emprisonnement, avec beaucoup d'enlèvements mensuels¹, de multiples viols de femmes, des massacres entraînant 70 à 80 morts à chaque opération, la rupture des chaînes d'approvisionnement, les attaques quotidiennes contre les écoles, les hôpitaux, les églises, les centres culturels, etc.

D'autre part, il est important de souligner l'existence d'une crise politique et institutionnelle profonde avec la destruction programmée de la quasi-totalité des institutions républicaines. Par exemple, depuis 2016, aucune élection n'a été organisée, il n'y a pas de Parlement.

Face à ces drames, le gouvernement de facto actuel, demande une nouvelle occupation militaire, dont l'objectif est de l'utiliser contre la population et d'organiser des élections frauduleuses. Et, stratégiquement, procéder à une modification de la Constitution pour concentrer le pouvoir entre les mains d'un président et d'éliminer également la plupart des conquêtes démocratiques.

¹ Un récent rapport des Nations Unies parle de 531 morts violents, 277 enlèvements, 300 blessés et 160 000 déplacés comme conséquence de la violence des gangs contre la population entre le 1er janvier et le 15 mars 2023.

C'est dans ce cadre que nous assumons comme nôtres les revendications du peuple haïtien:

Non à une nouvelle intervention militaire étrangère !

Respect de la souveraineté du Peuple haïtien qui doit trouver une solution à la crise dirigée par les acteurs sociaux et politiques haïtiens !

Non à un changement précipité de la Constitution pour satisfaire l'oligarchie locale et l'impérialisme !

Solidarité plaine et active pour défendre la vie et les droits du Peuple haïtien !

Non à la continuité de transitions menée par l'extrême droite !

Non à l'Accord du 21 décembre 2022 !

Programme pour ce 29 mars prochain

En ce jour nous proposons de renforcer la fraternité et la solidarité avec la lutte du Peuple haïtien à travers :

- Actes publics devant les ambassades ou consulats d'Haïti, des Etats-Unis, du Canada et des Nations-Unies.

- Envoi de notes exprimant le rejet de la situation actuelle dans le pays, aux ambassades haïtiennes.

- Tweet international : Haïti libre et souveraine (12:00 hrs Haïti)

31 mars

- Forum international : Solidarité et justice pour Haïti



KONBIT

